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La directora del Inibic es la última doctora 
en convertirse en profesora de la UDC 

Mar Castellanos tomó posesión de su plaza como profesora titular de la UDC el pasado día 11. Ángel manso

La jefa de neurología del Chuac, 
Mar Castellanos Rodrigo (Sala-
manca, 1969), compagina la asis-
tencia con la investigación y con 
la dirección científica del Inibic. 
Ahora, suma a sus cometidos tam-
bién la docencia. El 11 de enero to-
mó posesión de su plaza como pro-
fesora titular de la Universidade da 
Coruña en el área de conocimien-
to de Medicina. 
—la plaza docente de un médico 
aquí es casi una excepción. 
—Hay algunos, pero realmente no 
existe un sistema claro y continuo 
que permita a profesionales del 
Chuac entrar a formar parte del 
personal docente de la universi-
dad. La última que se nombró aquí 
fue la del doctor Francisco Blan-
co como catedrático, y fue en di-
ciembre del 2019. Hay muy pocos 
profesores vinculados del hospi-
tal, poquitos. Lo típico es que los 
médicos entren directamente vin-
culados a la facultad de Medicina, 
pero aquí no hay.
—¿eso complica su acceso?
—Aquí las vías son más complica-
das. Se lleva trabajando muchísi-
mos años. En cualquier universi-
dad es imprescindible la acredita-
ción de la Aneca (Agencia Nacio-
nal de Evaluación de la Calidad y 
Acreditación), y a partir de ahí es 
la universidad la que puede convo-
car plazas. En nuestro hospital ese 
proceso no ha sido continuo. To-
do depende de los acuerdos entre 
el sistema de salud y el educativo. 
—¿no tener facultad de medici-
na es un problema?
—Aunque no exista como tal, aquí 

«No sé si con otra 
facultad o no, pero hay 
que desencallar la 
docencia de Medicina» 

R. Domínguez
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maR castellanos jefa De neuRología Del chuac

ses implicados. Crear una facultad 
nueva es muy complicado, depende 
del número de plazas, de los estu-
diantes que lo demanden... Sé que 
se ha comentado, pero es un tema 
difícil y peliagudo tocarlo. Al final, 
depende de las Administraciones, 
que tienen que determinar si hacen 
falta o no más facultades. Se tiene 
que estudiar. En cualquier caso, 
lo que sí es cierto es que estos 
años han surgido otras opciones 
para la formación de grado, como 
crear diferentes nodos para que 

los alumnos no se tengan que des-
plazar. Y no solo los de A Coruña, 
también los del área de Vigo, que 
puedan aprovechar ese interés de 
los especialistas para que reciban 
en sus zonas de residencia la for-
mación. Ahora mismo está todo en 
negociaciones y no se sabe cómo 
va a finalizar, porque lo tienen que 
evaluar las propias universidades 
y la Xunta. 
—¿Debería haberla?
—Creo que lo que se tendría es 
que facilitar de alguna manera la 

sí tenemos una Facultade de Cien-
cias da Saúde que tiene muchísi-
ma docencia médica, y al lado del 
Hospital de Oza. Los médicos po-
demos ayudar en la enseñanza.
—¿se agilizará el proceso?
—El equipo rectoral saliente tuvo 
el interés y creía que esto era po-
sitivo. Desde la gerencia de nues-
tro hospital, la idea es solicitar que 
esto sea un proceso regularizado, 
continuo y que exista la posibi-
lidad para los médicos interesa-
dos, y no solo con plaza de pro-
fesor titular, hay otras posibilida-
des: contratados doctor, profeso-
res asociados… Se buscaba y se ha 
llegado a este preacuerdo que ha 
abierto la convocatoria de mi pla-
za. A ver si somos capaces de que 
se oferten más. 
—¿la meta final es medicina?
—Es difícil… Hay muchos intere-

formación. No sé si la solución es 
crear una nueva facultad, que lleva 
aparejados unos costes económi-
cos. Pero como jefa de neurología 
del Chuac y como directora cientí-
fica del Inibic sí creo que debemos 
incentivar y facilitar al personal 
que trabaja en sanidad que pueda 
participar en la docencia univer-
sitaria relacionada con materias 
médicas, y creo que se debe bus-
car la manera de facilitar que los 
alumnos que están cursando gra-
dos del tipo que sea, Medicina, Fi-
sioterapia, Terapia Ocupacional…, 
o másteres, no se tengan que des-
plazar. Nuestra comunidad tiene 
tres hospitales terciarios y se de-
bería buscar la manera. Evitaría a 
los alumnos no solo moverse, si-
no incluso tener que alquilar un 
piso. El Chuac es un hospital uni-
versitario, tenemos alumnos ads-
critos que ya vienen a hacer su ro-
tatorio de prácticas. La masa a la 
que va dirigida la docencia exis-
te. ¿La solución es una facultad? 
No lo sé, no tengo información 
sobre los costes económicos, la 
dotación de personal que se ne-
cesitaría… Esos números los des-
conozco. Pero hay que desenca-
llar la docencia de Medicina, ten-
go claro que hay que facilitar que 
los profesionales participen y que 
los alumnos la reciban lo más cer-
ca posible de donde viven.

Mar Castellanos reconoce que hay 
mucha demanda para que haya 
una segunda facultad de Medici-
na en Galicia.
—Ya hay alumnos de sexto de 
medicina en el Chuac.
—Todos los años recibimos alum-
nos para sus prácticas y sus traba-
jos de fin de grado. Interés existe. 
El proceso está establecido, lo que 
no lo está es la vinculación real del 
personal con la universidad, la vin-
culación administrativa. Eso es lo 
que falta por establecer.
—Hace años que se hablaba de 
descentralizar al menos el ciclo 

clínico con Vigo y a Coruña.
—Sí, sí, que se repartiera la docen-
cia entre las diferentes zonas de la 
comunidad. Probablemente, que 
vayan saliendo plazas como la mía 
sirve para que la gente vea que sí 
se puede, incluso sin facultad de 
Medicina. Tampoco perdamos el 
norte, este es un hospital en el que 
se imparte Medicina, tenemos que 
conocer el entorno, y nuestra uni-
versidad imparte otras especiali-
dades sanitarias… Ya hay alumnos 
del grado de Medicina que reciben 
asignaturas presenciales. Se lleva 
tiempo trabajando en la solución. 

Hay que pensar en lo mejor para 
el propio alumno.
—¿Cree que hay demanda sufi-
ciente para otra facultad?
—No puedo decir en números, pe-
ro lo que nos llega a todos es que 
hay muchísima demanda. Nuestra 
comunidad solo tiene una, otras 
tienen más con menos población. 
Hay que ver el personal docente 
que se necesita, el coste. En cual-
quier caso, se han buscado solu-
ciones aunque no se cree una fa-
cultad, y se tiene que desencallar 
porque interesa a las dos partes: al 
alumno y al profesional médico.

«Todos los años recibimos alumnos de 
sexto en el hospital. El interés existe»
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